

Fecha: 07-07-2025 3.600 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 358,1 VPE: \$ 215.225 Medio: El Longino Lectoría: 10.800 El Longino Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Bailes religiosos de La Tirana reciben estanques de agua potable para asegurar abastecimiento durante festividad

Bailes religiosos de La Tirana reciben estanques de agua potable para asegurar abastecimiento durante festividad

fieles que participan cada año en la Festividad de la Virgen del Carmen de La Tirana, 18 bailes religiosos pertenecientes a la Asociación Norte "Cardenal José María Caro" fueron beneficiados con estangues de almacenamiento de agua potable de 2.000 litros de capacidad, destinados a garantizar un suministro continuo durante su estadía en el poblado.

La iniciativa fue impulsada a través del ma que canaliza apoyos a organizaciones comunitarias, y responde a una necesidad histórica de los bailes religiosos que, cada julio, instalan sus sedes temporales en el corazón del poblado pampino para rendir homenaje a la "Chinita del Tamarugal".

La entrega fue destacada por el gobernador regional de Tarapacá y presidente de la Corporación Regional, José Miguel Carvajal, quien, junto a la consejera regional Giovanna Trincado, visitó algunas de las sedes de los bailes favorecidos para constatar en terreno cómo este equipamiento básico impacta directamente en la calidad de vida de cientos de familias que pernoctan en el lugar por varios días. "Esta acción refleja el compromiso que tenemos como Gobierno Regional con

En el marco de las acciones de apoyo a los personas que sostienen con devoción y esfuerzo esta fiesta. Asegurar el acceso al agua potable es una necesidad básica especialmente en un territorio como el nuestro, donde el clima y las condiciones geográficas muchas veces dificultan la vida comunitaria", expresó Carvajal.

Durante la visita, las autoridades compartieron con representantes de agrupaciones como los Indios Dakota, Católicos Pieles Rojas, Pieles Rojas Cruzados y los Centro Acelerador Victoria, una platafor- Chunchos del Carmelo, quienes valoraron profundamente el gesto y destacaron cómo estos estanques les permitirán contar con agua para su consumo, aseo y preparación de alimentos, sin depender exclusivamente de puntos comunes de abastecimiento o traslados prolongados. Marcela Castillo, vocera del baile Indios Dakota, expresó que "estos estanques nos permiten vivir la fiesta con más dignidad y tranquilidad. Muchas familias vienen con niños, personas mayores, y contar con agua segura en nuestra sede es un gran alivio. Agradecemos esta gestión que nos pone en el centro como actores de esta fiesta tan importante".

Por su parte, la conseiera regional Giovanna Trincado recalcó que esta entrega responde a una mirada integral sobre cómo acompañar a las comunidades las tradiciones, pero sobre todo con las religiosas que son parte esencial de la





Gracias a una gestión impulsada por el Centro Acelerador Victoria, 18 agrupaciones de la Asociación Norte "Cardenal José María Caro" fueron beneficiadas con estanques de 2 mil litros. El gobernador José Miguel Carvajal y autoridades regionales visitaron las sedes para constatar su impacto en el bienestar de las familias devotas.

identidad cultural del norte. "No es solo un tema logístico, es también un acto de respeto hacia la fe, hacia quienes año a año bailan, oran y hacen sacrificios por mantener viva esta tradición tan arraigada" indicó.

El Centro Acelerador Victoria, instancia articuladora de este apoyo, busca precisamente fortalecer organizaciones que aportan al tejido social y cultural del

territorio. En este caso, la coordinación con los propios bailes fue clave para definir las prioridades y logística de entrega de los estanques.

Desde la Asociación de Bailes Religiosos Norte "Cardenal José María Caro", sus dirigentes agradecieron el respaldo y destacaron que este tipo de acciones marcan una diferencia real en el desarrollo de la festividad, permitiendo a los fieles enfocarse en su devoción sin las preocupaciones básicas que muchas veces entorpecen la experiencia espiritual. La Festividad de La Tirana, declarada Patrimonio Inmaterial por el Ministerio de las Culturas, reúne a más de 250 mil personas cada año, incluyendo más de 200 bailes religiosos provenientes de diversas regiones del país. La logística de su desarrollo involucra esfuerzos interinstitucionales para garantizar la seguridad, la salud y el bienestar de todos los participantes.

La entrega de estanques de agua potable se enmarca en ese contexto, como una acción concreta de apovo al mundo religioso y cultural que da vida a una de las celebraciones más emblemáticas del norte chileno.